

GRAN MUNDO.--LOS DEPORTES

DE SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: Josefina e Inés.

Viajes

Procedente de Alemania se encuentra en Pamplona don Carlos Fernández.

En viaje de novios salieron para Bilbao y Vitoria don Paulino Pinilla con su bella esposa, doña Candelaria Ibarriaga.

—Regresó de Barcelona don Francisco Indave.

—Se encuentra en Madrid la marquesa viuda de Esteve de las Delicias.

—Llegaron, procedentes de Pamplona, la señora viuda de Echaide con su bella hija Javieria.

—A la misma capital se han trasladado don Benito Chasco con su encantadora plena Bonifacia.

Mezcilla

Mañana, festividad de Santa Inés, celebran sus días, entre otras señoritas de la sociedad, las siguientes:

Princesa Pío de Saboya, duquesa de Alburquerque, condesas de Villarreal y de Brunetti, señora de Creus (don Carlos) y señoritas de Arteaga, Almunia y León, Ramírez de Haro y Travesedo y Bernaldo de Quiros.

Letras de lujo

En la iglesia parroquial del Buen Pastor se celebraron ayer los funerales por el eterno descanso del alma del infeliz fallecido Benito Asensio Catalán, cabo del regimiento de Sicilia número 7, muerto gloriosamente por la patria en tierras africanas.

Al acto asistieron las autoridades civiles y militares, gran número de jefes y oficiales de diferentes Cuerpos y un público muy numeroso, que quiso rendir el último tributo a quien, como el finado, supo captar tanto simpatía y amistad.

Recibían su madre, hermanos y demás allegados el testimonio de nuestro más sincero y efusivo pésame.

—A los treinta y un años de edad falleció ayer, después de recibir los Santos Sacramentos, doña Jesusa Lardizábal y Gorostiola, que gozaba en nuestra ciudad de generales simpatías.

Acompañamos á su desconsolada madre doña Josefa Gorostiola y demás dones en el hondo pesar que les afflige.

Deporte vasco

Frontón Moderno

El partido jugado ayer tarde en el frontón del Paseo de Atocha a base de Salverría I y Vega, colorados, contra Benavides e Irigoyen, azules, sacando los delanteros de los diez y medio cuadros, fué uno de los más estupendos que hemos presenciado en nuestros frontones.

La catedra ofreció de salida el dinero a favor de la pareja colorada en la proporción de cuarenta a treinta y dos, cambiando de criterio muchas veces en el curso del partido.

Los contendientes se empataron a 2, 3, 4, 11, 21, 27, 29, 37, 38, 39, 40 y 41, siendo por delante, a partir de este momento, la pareja azul, que se apuntó los 50 tantos dejando a sus contrincantes en cuarenta y seis.

Los cuatro pelotaris jugaron una enorme, distinguiéndose mucho Irigoyen, que estuvo formidable de veras. El público despidió a los jugadores con una gran ovación.

Luego contendieron Campitos y Alberdi, colorados, contra Salverría II y Sasiain, azules, sacando los delanteros de los diez y medio y de los once cuadros respectivamente.

Hasta la segunda decena, el encuentro fué competido y abundaron los empates. Luego dominaron los rojos, los cuales de-

TEATRO VICTÓRIA EUGENIA

TELÉFONO 45-55

Gran Compañía Cómico-Dramática de la eminente primera actriz Matilde Moreno

A las cuatro de la tarde, LA HERENCIA DEL TÍO y UN DRAMA DE CALDERON. A las seis y media, matines de moda, la comedia en tres actos, INMAGULADA. A las diez y cuarto, LA MALQUERIDA.

rotaron a sus contrincantes dejándolos en 34 tantos para los 40, a los que estaba concertada la pelea.

Los cuatro pelotaris jugaron muy bien.

Por último, omidieron Anduiza y Zúñiga contra Abarrategui y Ormaizábal. Vencieron los primeros, jugando bien los cuatro pelotaris.

GRAN CASINO

Ayer se proyectó en el albo lienzo del Gran Casino la película en cuatro partes "La senda del divorcio", interpretada por la bella artista Mary Mac Laren. La gran labor que esta artista realiza en la interpretación de la cinta, su interesante argumento y las bellas fotografías que se aprecian, sobran para que el distinguido público que llenaba la sala de fiestas saliese contentísimo de ella.

Terminó el programa con la película cómica en dos partes "Fathy, carnicero", que gustó extraordinariamente.

Exploradores de España

Hoy, festividad de San Sebastián, se reunirán los Exploradores en el domicilio social, a las tres y media de la tarde. A las cinco y media tendrá lugar una pimena velada, para solemnizar la festividad del día, siendo presidida por el Consejo local.

Se acudirá de uniforme.

El Jefe de Tropa.

Compra y venta
De oro, plata y billetes extranjeros.
Cambio de moneda.
LOYOLA, 17. — TELÉFONO 6-24

El domingo aparecerá

"Gente Nueva"

Semanario gráfico 20 CÉNTIMOS. Amplia información de actualidad :: ciación deportiva ::

**El más agradable de los purgantes
TE CHAMBARD
El mejor remedio contra el ESTREÑIMIENTO**

TOS
EL REMEDIO MÁS SEGURO, EFICAZ,
comodo y agradable para curar la TOS, son las
PASTILLAS del Dr. ANDREU
Casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja
PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS.

ASMA 6 sofocación, usen los
Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azotados del Dr. Andreu;
que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.

cosas: el sonido, la virtud significativa y la cosa significada. Expone en apoyo de su tesis, ejemplos diversos y hace comparaciones muy sutiles.

—¿Quién ha establecido la significación de las palabras? ¿Quién inventó el lenguaje? —se pregunta el orador—. Hay que atribuirlo —afirma— al esfuerzo humano. Hay quien sostiene que Dios ha dado al hombre el arte de la palabra. Entre los católicos hay quien sostiene —dice— que Dios, al crear el mundo, dió a Adam la facultad de hablar. Los no católicos sostienen lo contrario. El orador no emite a esta altura de su conferencia su opinión personal; pero, en el curso de la misma, el orador parece decidirse por la tesis de los no católicos. La palabra —afirma— es un producto social, se forma en el seno de la sociedad. En el curso de la evolución, las lenguas se desarrollan, se transforman, se perfeccionan o desaparecen, etc., etc. La lengua sufre un gran movimiento de transformación a través del tiempo.

Habla de la clasificación de las lenguas en vivas y muertas. Dice que esta teoría es falsa. Respecto del latín, que considera lengua muerta, asegura que no lo está, que vive transformada en el italiano, el francés, el español.

A medida que el conferenciante avanza en la exposición, ella adquiere tonalidad, robustez, matices nuevos. Revela el señor Carrera un profundo dominio del tema y lo desarrolla con donaire en la dicción, con claridad, con un visible dominio.

En el auditorio lo escucha atentamente y al final le tributa el homenaje de su aprobación con aplausos resonantes.

En la precedente reseña no va sino una parte de su interesante conferencia. La falta material de espacio nos fuerza a esta síntesis, a pesar de haber tomado su conferencia casi íntegramente.

No sufráis más de los pies

UN TRATAMIENTO SENCILLO Y POCO COSTOSO OS CURARA RAPIDAMENTE DE VUESTROS DIVERSOS MALES.

Basta disolver un puñadito de Saltratos en dos o tres litros de agua caliente y poner los pies en remojo durante unos diez minutos en dicha agua transformada en medicinal y ligeramente oxigenada; desaparece como por encanto toda sensación de magullamiento, hinchazón, dolor o quemazón causados por la fatiga, el calzado estrecho y el recalentamiento producido por esto último. Una inmersión más prolongada reblandece los callus y durezas hasta el extremo de que pueden quitarse fácilmente sin cuchillo ni navaja, operación siempre peligrosa.



Se garantiza de modo absoluto que por medio de los Saltratos Rodell vuestros diversos males en los pies quedarán curados para siempre; en caso contrario, el precio pagado será reembolsado a la primera demanda. Millones de paquetes han sido vendidos con esta garantía y las ventas aumentan continuamente, lo cual es ciertamente la mejor prueba de su reconocida eficacia. Si, pues, continúais sufriendo de los pies es por causa de vuestra negligencia...

NOTA.—Los Saltratos Rodell, sales minerales refinadas y extra concentradas se encuentran a precio médico en todas las buenas farmacias. Rechazad los imitaciones y exigid los Saltratos.

ENCUADERNACIONES

Se hacen en esta imprenta
SAN MARCIAL, 18